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СОБЫТИЯ
3‑4 октября 
в конгрессно‑ 
выставочном центре 
«Экспофорум» (Санкт‑ 
Петербург) прошел 
X Всероссийский форум 
региональной 
информатизации 
«ПРОФ — IT». 
Кингисеппскую  
делегацию гостей 
возглавила директор 
ЦИТ 
Г. А. Пинчук .

 � А. УЛЬЯНОВА

Поздравляем!
Десять лет назад, как  раз в  День 

учителя, 5 октября 2012 года, Г. А. Пин‑
чук была назначена на  должность 
директора «Центра информационных 
технологий». Поздравляем Галину Ана‑
тольевну с юбилеем профессиональ‑
ной деятельности, желаем здоровья, 
педагогических и творческих успехов, 
процветания ЦИТ и, конечно, высоко‑
интеллектуальных учеников!

Площадка для обмена опытом 
в ИТ-сфере

X Всероссийский форум региональ‑
ной информатизации «ПРОФ — IT» 
собрал на одной площадке новейшие 
отечественные информационные раз‑
работки и ведущих специалистов ИТ‑
отрасли. Форум был организован пра‑
вительством Ленинградской области 
совместно с АНО «Экспертный центр 
электронного государства», при под‑
держке Администрации Президента 
РФ, Минцифры и Минэкономразвития 
России.

Цель форума — создание иннова‑
ций, решений и эффективных практик, 
несущих утилитарную значимость 
для реализации задач региональной 
информатизации и развития отраслей 
экономики.

Каждый год форум «ПРОФ‑IT» про‑
водится в  новом регионе, который 
определяется оргкомитетом, исходя 
из поступивших заявок. В этом году — 
в нашем!

В  работе форума приняли уча‑
стие такие крупные разработчики 
ИТ‑решений и  цифровых платформ, 
как ПАО «Ростелеком», ООО «Супер‑
вэйв Групп», ООО «Сеть дата‑центров 
«Селектел», АРПП «Отечественный 
софт», «Нетрика» и др.

Перед началом конференции вы‑
ступили министр цифрового развития, 
связи и массовых коммуникаций РФ 
М. И. Шадаев и губернатор Ленинград‑
ской области А. Ю. Дрозденко, которо‑
му на время проведения мероприятия 
был передан флаг форума.

Форум «ПРОФ‑IT» — это площадка 
для обмена опытом применения ин‑
формационных технологий в госуправ‑
лении, прежде всего регионального 
и муниципального уровней. В рамках 
форума проводится всероссийский 
конкурс проектов: в десяти основных 
номинациях регионы представляют 
цифровые решения в  разных сфе‑
рах — от образования и здравоохра‑
нения до городского хозяйства и при‑
родопользования.

ИТ-отрасли нужны специалисты
Гостями форума «ПРОФ — IT» стали 

работники образования и школьники 
Ленинградской области, проявляющие 

интерес к программированию и робо‑
тотехнике. Кингисеппский район пред‑
ставляла делегация, сформированная 
на базе ЦИТ, в состав которой вошли: 
директор Г. А. Пинчук, заместитель ди‑
ректора Н. Н. Яковлева, программист 
С. А. Синотов, учитель информатики 
КСОШ № 6 А. В. Гамаюнов, а также вос‑
питанники ЦИТ: Анастасия Петухова 
и Полина Губанищева (Кингисеппская 
гимназия), Егор Бауков и  Алексей 
Смирнов (КСОШ № 6).

«Одним из  условий приглашения 
было обучение детей в кружках робо‑
тотехники и программирования. По‑
этому наша делегация формировалась, 
опираясь на Центр информационных 
технологий, его работников и обуча‑
ющихся, — рассказала Галина Анато‑
льевна. — Профессии из  ИТ‑сферы 
и сейчас и в будущем очень востребо‑
ваны, специалистов не хватает, поэтому 
правительство, привлекая крупные 
компании, ведет поиск людей, которые 
пойдут в ИТ‑отрасль.

ИТ‑специалист занимается чем‑то 
«нематериальным», виртуальным, его 
продукцию сложно «пощупать». Поэто‑
му учащимся довольно часто сложно 
определиться, чем  именно они бу‑
дут заниматься в программировании 
и на какие предметы нужно сделать 
акцент. Поэтому форум — удобный 
случай познакомиться с работой «ай‑
тишника».

Для детей подобная поездка — это, 
прежде всего, соприкосновение с про‑

фессиональным будущим. Для работ‑
ников образования — новые контакты 
с разработчиками современного от‑
ечественного программного обеспече‑
ния. У нас наметились договоренности 
с компаниями AstraLinux, РедСофт, Со‑
фтлайн об участии их представителей 
в нашем форуме робототехники «Старт 
в будущее», который пройдет в ЦИТ 19 
ноября, и проведении семинара с ди‑
ректорами образовательных учрежде‑
ний и ответственными за «Цифровую 
образовательную среду» по вопросам 
импортозамещения программного 
обеспечения. Прежде всего это каса‑
ется операционных систем и офисных 
программ, но не менее важно и при‑
кладное программное обеспечение 
(ПО) в предметной области.

В образовании мы живем в актив‑
ном режиме и «завязаны» на электрон‑
ное обучение, которое не нужно путать 
с дистанционным: речь идет и об ис‑
пользовании компьютерных программ 
на уроках. И при замене ПО на отече‑
ственное встает вопрос о совместимо‑
сти, который как раз обсуждался на фо‑
руме в ракурсе импортозамещения.

Система образования — серьезная 
отрасль, так как  мы отвечаем за  бу‑
дущее страны. Поэтому нас касается 
и другой важный вопрос форума — ин‑
формационная безопасность.

В следующем году, как и в предыду‑
щие годы, форум будет проводиться 
в одном из отдаленных от нас россий‑
ских регионов, поэтому нам очень 
повезло попасть на это мероприятие. 
Очень приятно, что на выставке был 
раздаточный материал — буклеты 
и журналы о деятельности фирм, фир‑
менные блокноты, ручки, а также была 
проведена небольшая лотерея призов. 
Наши ребята очень хорошо проявили 
себя во время визита на форум, даже 
задавали вопросы представителям ИТ‑
компаний».

Члены кингисеппской 
делегации поделились 
впечатлениями

Наталья Николаевна Яковлева: 
«В современный выставочный центр 
я попала вместе с командой ЦИТ в ка‑
честве гостя форума «ПРОФ‑IT». Это 

был мой первый визит на масштабную 
площадку «Экспофорума» с гостиница‑
ми и бизнес‑центрами. Должна сказать, 
что пространства впечатляют».

Полина Губанищева: «Экспофорум 
показался мне интересным местом. 
Сама поездка понравилась — было 
много интересного и нового в сфере 
технологий. Мне кажется, что выставка 
прошла успешно».

Егор Бауков: «Мне очень понра‑
вилась выставка IT, особенно стенды 
с  российскими компьютерами Гра‑
витон и компании Helios IT. Впервые 
я увидел, как создают серверы».

Антон Владимирович Гамаюнов: 
«В древней Персии была легенда о ве‑
ликой библиотеке, в  которой были 
собраны все знания. И заведовала этой 
библиотекой мудрая Сова, которая 
пускала туда только самых достойных 
людей. Когда мы приехали на форум 
и увидели, что делают эти люди… Они 
проворачивают то, что  нам никогда 
не было доступно, поскольку «выгнать» 
с рынка IT‑гигантов было нереально. 
Теперь, когда они сами ушли, у нас есть 
возможность поднять нашу ИТ‑сферу 
и  набрать специалистов. На  форуме 
присутствовали далеко не  любите‑
ли, причем изо всех уголков страны. 
Наконец‑то у нас появилась своя техни‑
ка, можно заказывать софты, серверы, 
программы — идет полный сервис. 
Если так пойдет и дальше, через не‑
сколько лет мы просто всех обгоним!»

Сергей Александрович Синотов: 
«Эйфории я не испытывал, но склоня‑
юсь к оптимистической точке зрения. 
В России, безусловно, есть люди, ко‑
торые могут и написать ПО, и разра‑
ботать процессор, такой, например, 
как «Эльбрус» или «Байкал». Все это бу‑
дет разрабатываться и продвигаться — 
не с ходу, конечно, мы сможем срав‑
ниться в разработках с Intel или AMD, 
но со временем вплотную приблизить‑
ся сможем точно. Я считаю, что надежду 
на это как раз и продемонстрировал 
форум». 

На ИТ-форум — в преддверии юбилея


